

Alliance pour un monde responsable, pluriel et solidaire

Assemblée mondiale de citoyens

Lille – 2 au 10 décembre 2001

Groupe régional

AFRIQUE DU NORD et MOYEN ORIENT

Axe stratégique 1 :

La libération des territoires arabes occupés et l'exercice des droits inaliénables du peuple palestinien, l'autodétermination et l'établissement d'un Etat palestinien avec Jérusalem comme capitale sont les bases pour la paix dans cette région.

L'occupation israélienne des territoires arabes non seulement met en danger la paix dans la région mais pose aussi de sérieux obstacles au développement durable des droits de l'homme et de tous les aspects de la vie.

Stratégies pour faire face à la situation (priorité) :

1/ Déclarer une journée (le 01/02/2002) comme journée de la solidarité avec le peuple palestinien et tous les peuples sous occupation en lançant une campagne de boycott des produits israéliens et des colonies et tenir d'autres activités.

2/ Distribuer cet appel aux membres et sympathisants de l'Alliance partout dans le monde.

3/ Renforcer les relations avec les OGN du monde entier et les groupes de solidarité grâce à des visites, des échanges culturels, et des partenariats.

4/ Annoncer l'initiative du GIPP. Protection internationale par la base, du peuple palestinien et pressions sur les membres de l'Alliance pour envoyer des délégations en Palestine.

5/Faire appel à des étudiants pour qu'ils visitent la Palestine, soient témoins et soutiennent la cause

6/ Travailler avec les medias en invitant des journalistes et des reporters à visiter, témoigner, et à faire des rapports.

7/ Contrôler la terminologie négative et mettre l'accent sur les droits des Palestiniens en incluant le droit de résister à l'occupation.

Axe stratégique 2 : Démocratie

Priorités :

1/ La crise la plus importante qui prévaut dans le monde arabe aujourd'hui est celle des régions politiques, de l'absence de démocratie et du déni des droits de l'Homme. Le citoyen arabe se voit nier toute forme d'expression et ne peut se prononcer concernant son quotidien, son mode de vie, son travail et ne participe aucunement dans les prises de décisions concernant son avenir. En effet, les pouvoirs publics contrôlent tous les domaines d'activité et tous les moyens d'expression. Nul ne peut fonder une association ou militer dans un organisme indépendant susceptible de le protéger ou de défendre ses droits s'il n'est autorisé par l'autorité en exercice et s'il ne se plie pas à leurs ordres.

Dans ces conditions le citoyen arabe a été privé de sa conscience politique et se trouve étranger dans son propre

pays, ce qui cause notamment une immigration hémorragique de la jeunesse.

2/ Pour sortir de l'impasse actuelle, il faudrait inciter les intellectuels de tous les horizons à prendre leurs responsabilités historiques et au profit de leurs peuples afin de dénoncer encore plus la situation désastreuse actuelle.

3/ Inciter les jeunes à défendre sérieusement leurs droits ainsi que les principes fondamentaux des droits humains.

4/ Inciter les participants à l'Assemblée mondiale des Citoyens à prêter main forte aux démocrates arabes et à les aider dans leurs combats et à exercer des pressions sur leurs propres gouvernements.

Axe stratégique 3 : Développement durable

Priorités :

1/ Satisfaire les besoins essentiels des communautés humaines, améliorer le niveau de vie général tout en préservant les ressources naturelles par une gestion durable, et rationnelle des ressources humaines pour les générations futures.

2/ Encourager le développement local

3/ Valoriser les savoirs et technologies locales en encourageant les échanges entre les utilisateurs

4/ Lutte contre l'analphabétisation et l'appauvrissement culturel

5/ Amélioration de la situation des jeunes, la protection des enfants et l'égalité de l'homme et de la femme dans tous les domaines.

6/ Mobilisation de la société civile et sa participation aux prises de décision.

7/ Créer les conditions économiques qui permettent de limiter l'exode rural

Axe stratégique 4 : Société civile, associations et coopération régionale

Priorités :

1/ Le rôle des associations et de la société civile est important dans les domaines de la coopération culturelle et sociale dans la région.

2/ Le rôle des associations est indépendant du rôle des gouvernements qui ne doivent de ce fait pas entraver leurs actions.

3/ La mise en place des agendas des activités des associations doit être autonome et en étroite relation avec les préoccupations de la société civile

4/ Mise en place d'un site web comprenant les associations de la région pour une meilleure connaissance et l'échange d'informations et d'actions relatives à la région.

5/ Mise en place de réseaux de coopération entre associations de même domaine pour les échanges et la solidarité

6/ Les associations doivent agir aux côtés de la population pour qu'elles participent à leur propre développement.

Axe stratégique 5 : Diversité culturelle et identité

Priorités :

1/ Démocratie :

Constitution : Reconnaissance des langues autres que l'arabe comme langue officielle
Mise en application de cette reconnaissance dans les différentes institutions = programmes scolaires, médias, administration
Bénéficier des systèmes de gestion sociale (modèles, connaissances, solidarité)

2/ Identité et culture

Mettre fin à la dénaturation et la défiguration au patrimoine civilisationnel et historique sous forme de folklore destiné à l'exploitation touristique
Revaloriser ce patrimoine à travers son enregistrement et le faire connaître en tant que savoir de toute l'humanité.

3/ Développement humain et démocratique

Désenclaver les régions et leur donner leur tout et leur part dans la démocratie (éducation pour les filles, alphabétisation des femmes).
Le droit des populations de ces régions dans la gestion durable de leurs ressources naturelles (eau, forêts, sol...)
Encourager l'utilisation des connaissances et des pratiques locales (agriculture, élevage...)
Rechercher d'autres domaines pour le développement local, enlever les obstacles qui empêchent les populations d'entreprendre des projets de développement dans le cadre de la coopération solidaire internationale.
Prioriser dans les programmes de formation d'apprentissage de technologies locales.
Encourager la consommation locale.
Lever les obstacles qui gênent le développement et l'économie solidaire.
Prioriser les projets pour les femmes.